



Antrag

der Abgeordneten **Inge Aures, Horst Arnold, Florian von Brunn, Volkmar Halbleib, Annette Karl, Natascha Kohnen, Ruth Müller, Markus Rinderspacher, Dr. Simone Strohmayr, Margit Wild, Florian Ritter SPD**

Hauptsache sicher! Lkw-Kontrollen auf Bayerns Straßen

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, im Ausschuss für Wohnen, Bau und Verkehr über die Lkw-Kontrollen auf Bayerns Straßen zu berichten und dabei auf die folgenden Fragen einzugehen:

1. Welche stationären Lkw-Kontrollstellen gibt es und welche Kontrollen werden dort durchgeführt?
2. Welche mobilen Lkw-Kontrollen gibt es und wie werden die Kontrollen durchgeführt?
3. Wie viele Verkehrsteilnehmer im Güterverkehr wurden im Jahr 2018 kontrolliert? Welche und wie viele Verstöße wurden festgestellt? Welche Ergebnisse und Erkenntnisse ergaben die Lkw-Kontrollen?
4. Welches Zwischenfazit zieht die Staatsregierung aus ihrem Verkehrssicherheitsprogramm 2020? Wie hat sich die Zahl der Lkw-Unfälle in den vergangenen Jahren entwickelt? Können die selbstgesteckten Ziele erreicht werden, besonders was die Reduzierung von Lkw-Unfällen betrifft?
5. Sieht die Staatsregierung sich nach den Ergebnissen einer Polizeikontrolle am Sonntagabend in Hessen veranlasst, ihre Pkw-Kontrollen auszuweiten oder die kontrollierten Fahrer auch auf Alkohol und andere Rauschmittel zu testen?

Begründung:

Eine großangelegte Kontrollaktion in Hessen am Abend des 27.01.2019 hat bei gut 15 Prozent von 1.200 kontrollierten Lkw-Fahrern Alkohol im Atem nachgewiesen – bei 79 aller Lkw-Fahrer wurde mehr als 0,5 Promille gemessen. Auch der Fahrer eines Gefahrguttransporters war darunter. Als Fazit der Aktion kündigte die hessische Polizei noch am selben Abend an, solche Kontrollaktionen in Zukunft fortzusetzen. Es ist auch im Interesse Bayerns, den Straßenverkehr durch ähnliche präventive Polizeikontrollen sicherer zu machen.